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□刘勋

近日,最高人民法院、司法
部联合印发了《关于依法保障
律师诉讼权利和规范律师参
与庭审活动的通知》（以下简
称《通知》）。《通知》着眼于构
建法官与律师之间彼此尊重、
相互支持、相互监督的良性互
动关系 ,重点对庭审阶段的律
师权利保障和执业行为规范
进行了规定 ,使律师参与庭审
活动更加有章可循。据悉 ,《通
知》是专门针对庭审环节律师
权利保障和行为规范的第一

个规范性文件。
法官与律师是法律职业

共同体，双方虽然职责的具体
内容不同，但是殊途同归，根
本目标就是要让法律正义实
现，进而捍卫法律的权威与尊
严。也就是因为法官与律师之
间的职责内容存在差异，如果
没有严格清晰的制度规范，本
来中立裁判的法官就可能与
律师直接对立起来，导致庄严
的法庭成为彼此争吵不休的
菜市场，尊重与支持荡然无
存，监督则成了相互伤害的工
具。为了维护庭审活动的正常
进行，就必须保障律师的诉讼
权利，也不能回避律师群体的
问题，律师参与庭审活动必须

要规范。
保障律师的诉讼权利就

是要让律师有理有节地参与
庭审活动。为此，法官首先要
真正尊重律师。《通知》指出法
官不得侮辱、嘲讽律师，法官
要平等对待诉讼各方 ,合理分
配各方发问、质证、陈述和辩
论、辩护的时间,充分听取律师
意见。对于律师在法庭上就案
件事实认定和法律适用的正
常发问、质证和发表的辩护代
理意见 ,法官不随意打断或者
制止。法官尊重律师就是要让
律师能够理直气壮地说出观
点，就是为律师营造冷静理性
的法庭气氛。

律师参与庭审有理有节

不仅需要法官的尊重，更需要
律师对法官职责和司法权威
的尊重。《通知》规定,律师认为
法官侵犯其诉讼权利的 ,应当
在庭审结束后 ,向司法行政机
关、律师协会申请维护执业权
利 ,不得以维权为由干扰庭审
的正常进行 ,不得通过网络以
自己名义或通过其他人、媒体
发表声明、公开信、敦促书等
炒作案件。律师不当庭指责法
官的不当之处，既是对法庭的
尊重，更是个人职业修养高的
体现。律师认为法官存在违法
违规行为，就应该以事实为依
据依法维权，凡是脱离事实证
据的舆论绑架都不足取。

律师与法官任何一方的

违法违规行为，都应该理性处
理，既不能演变成职业群体的
矛盾冲突，更不能发展成个人
之间的恩怨。法官与律师间的
矛盾冲突不能被刻意掩饰或
故意淡化，任何组织或个人都
不应以“和稀泥”的方式处理
违法违规行为，必须要严格按
照《通知》的要求严肃处理。法
院不仅要积极为律师有理有
节参与庭审创造条件，还要深
入强化法官的庭审作风建设，
对作风不正的法官必须严肃
追责。社会各界都应该鼓励有
理有节的律师，要让专业水平
高、职业操守好的律师脱颖而
出，要坚决反对依靠恶意炒作
来提升个人身价的律师。

不当庭指责法官，更能体现律师职业修养
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“重销售轻研发”，暴利让药企走进迷途

□罗志华

近日，有记者调查发现，我
国现有１４０多家医药上市公司
中，超过４０家销售费用占营业
收入的比例突破３０％，最高者
达到６６％。其中，不少药企的广
告费开支在１亿元以上，超过自
身的研发费用。业内人士认为，
肩负治病救人责任的医药行
业，只有根治“重销售轻研发”
这种“病”，才能为百姓贡献更

多的新药、好药。
再节俭的人，有病也得治，

药品不能省。因此，只要药品的
产量不过剩，药企理应“有女不
愁嫁”。但市场的表现刚好相反，
药品不管产量多少，很少有不为
销路操心的，不少药企甚至愿意
花大价钱搞促销，不惜把收入的
大头拱手让人。药企之所以念歪
药品市场的生意经，与当前药品
市场的整体氛围不无关系。

首先，当药品的品质不佳
时，就希望用促销来掩盖短板
和稳定销量。国内原研药较少，
部分仿制药的效果也远逊于国

外同类产品。一些药只是改一
改剂型，换一换包装，就谓之创
新，内容不变形式变，很难受到
市场的青睐。品质不佳，若再不
提升促销力度，销路就会受到
影响。轻研发和重销售，两者具
有紧密的内在逻辑，轻研发是
因，重销售是果。

其次，市场的逆淘汰现象，
对药企形成了反向激励。不少
药品并无确切的疗效，销售却
比较火爆，利润也十分丰厚，原
因仅是这些药品敢于铺天盖地
打广告，通过这种方式抢占市
场份额。这方面的例子不胜枚

举，不少药企都遵循这一模式
赚得盆满钵满。既然“重销售轻
研发”可以成为获取暴利的捷
径，部分药企难免会争相效仿，
把主要精力放到销售环节。

再次，药品领域的商业贿
赂仍然残存，导致出现劣币驱
逐良币现象。当前虽然医院普
遍取消了药品加成，并对医药
代表的活动进行了严格限制，
但会议促销、暗扣、返利等现象
仍然存在。医生开处方的笔，对
药品的销量构成很大的影响，
当竞争对手通过种种手段去影
响医院和医生时，不这样做的

药企反而难以立足，甚至有被
逆淘汰出局的风险。

可见，要想扭转药企“重销
售轻研发”这一趋势，就应该对
药品领域的商业贿赂进一步给
予重拳打击，并通过“两票制”
等规则限缩商业贿赂的操作空
间。此外，还要强化对药品广告
的监管，让“仅靠打广告就能赚
大钱”的营销模式难以为继。做
好了这些基础性工作，就会形
成靠质量取胜的正面导向，重
研发的药企就会越来越多。

葛一家之言

葛公民论坛
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